

Gonzalo Gutiérrez: “El litio es una posibilidad real de trabajar de manera conjunta con los países vecinos”

MINERÍA. El encargado del área Litio y Salares del Ministerio de Minería, junto con los expositores César Pizarro de Conaf, y Yery Marambio de la Universidad de Antofagasta, destacaron además la importancia del Salar de Maricunga.

Por más de tres años un equipo de Investigación de la Pontificia Universidad Católica de Chile, liderado por los académicos Osvaldo Moreno y Ximena Arizaga, viene realizando diversos estudios con el propósito de aportar nuevos datos al debate sobre el futuro del litio y las oportunidades para las regiones en torno a su explotación y desarrollo.

Al alero del Proyecto Fondeo: “Prototipo de evaluación complementaria para la

inserción de proyectos mineros en el territorio”, desarrollado desde diciembre de 2019, este grupo de investigadores que suma a expertos de distintas disciplinas y con amplia trayectoria como Gustavo Lagos y Francisco Sabatini y Jorge Valdés, de las universidades Católica y Antofagasta, respectivamente, concluirá a fines de año con la entrega de la “Guía Metodológica de Evaluación Complementaria de Proyectos de Minería No Metálica de Litio”. Un paso previo a la publica-

ción de esta verdadera “guía del litio”, el equipo de la Universidad Católica, realizó el seminario “Minería de Litio y Salares: Miradas interdisciplinarias e intersectoriales sobre desafíos y oportunidades de desarrollo”, en la ciudad de Copiapó tomando en cuenta que en Atacama se encuentran los salares de Pedernales y Maricunga, entre otros, donde Codelco, Enami poseen concesiones susceptibles de ser explotadas.

Según Gonzalo Gutiérrez,

encargado del área Litio y Salares del Ministerio de Minería “el litio es una posibilidad real de trabajar de manera conjunta con los países vecinos, generar impacto a través de la cadena de valores y hacer posible que la industria cree baterías u otros artefactos en el país. Es por eso que como Ministerio de Minería esperamos desarrollar en conjunto con las Universidades, Escuelas Técnicas y Comunidad, la Empresa Nacional del Litio que anunció el presidente Gabriel Boric”.



LA MINERÍA DEL LITIO ES UNA INDUSTRIA QUE ESTÁ EN CRECIMIENTO.

Los expositores Cesar Pizarro de Conaf y Yery Marambio de la Universidad de Antofagasta, detallaron con información actualizada, la importancia de los ecosistemas de los salares altoandinos; y en particular Maricunga, poniendo de relieve la excepcionalidad de estos ecosistemas y su relevancia para las comunidades Colla, que habitan el territorio, lo mismo en el plano nacional como internacional.

Por su parte, Makarena Arias, seremi de Economía, Fomento y Turismo de Atacama, señaló que “cada exposición fue clara en señalar que el recurso del litio es estratégico para nuestro país, con mucha proyección. Debemos generar una minería sostenible y con mucha responsabilidad con las comunidades y una nueva empresa nacional del litio dándole valor a los productos que se desarrollen en nuestro país”. ☞